

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL DOMINGO 28 DE OCTUBRE DE 1827.

SAN SIMON Y SAN JUDAS TADEO, APOSTOLES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia del Rosario.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 35', y se oculta á las 5 h. y 25'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del día.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	30, 0, 00	67 2.	E.	Claro.
A las 12 del día....	29, 9, 75.	70 4	ESE.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29, 9, 30.	69 4.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahía.

1.ª Bajamar á las 2 h. 16' mad. 2.ª Bajamar á las 2 h. 59' tard.
1.ª Altamar á las 8 h. 38' mañ. 2.ª Altamar á las 9 h. 19' noh.

SONETO.

EL VERDADERO DESENGAÑO.

¿Quién halló en el amor dicha y hartura?
La más tierna y constante enamorada
Deja nuestra pasión empalagada
Cuanto más el amor gozar procura,
Pues si mi alma con pasión más pura
Quiere amar la verdad, desconsolada
De un error á otro error se ve arrastrada,
Y todo su saber todo es locura.
Si á los hombres por último me acojo,
Y servirlos procuro agradecido,
En pago solo ingraticudes cojo.
Con esto al fin saber he conseguido

Que si dentro de mí no me recojo,
Y abrazo la virtud, estoy perdido. *A. Tracia.*

Concluye el parte de la Dipulacion de la M. N. y M. L. Provincia de Alava.

V. M. podrá formar idea de lo que ha sido esta persecucion con saber que los facciosos, desde que el dia inmediato de su levantamiento entraron en el pueblo de Arechavaleta de Guipuzcoa á pedir raciones, sin haberse atrevido á esperarlas no han conseguido pisar ni por un solo instante otro pueblo alguno, ni han podido descender de lo mas espeso de los montes, hasta que progresivamente han ido todos cayendo en manos de vuestros leales vasallos, dispersandose en numero de dos ó tres, hasta que por ultimo dejaron solo á su gefe Lausagarreta, sin que hubiese tenido aliento ni aun para llevar sus armas, que tuvo que abandonar por el cansancio y desfallecimiento en que cayó con vida tan trabajosa, sin poder proporcionarse ni aun el alimento conveniente, por no haberle sido posible visitar mas que algunos caserios de los mas encumbrados de la montaña. Al recomendar á V. M. el esfuerzo, decision, y servicios de los naturales armados y de toda la provincia en masa, debo rectificar en su nombre á V. M. el sincero y leal ofrecimiento de su adhesion á la Real Persona de V. M. y sus imprescriptibles derechos, congratulandole con toda la provincia por la pronta y feliz terminacion de los movimientos de Cataluña, que no podian menos de desvanecerse en el instante á la presencia angusta de vuestra Real Persona. La Junta particular de esta M. N. y M. L. Provincia circuló inmediatamente á todos los pueblos vuestra soberana resolucion de 28 de Setiembre ultimo, haciendole al mismo tiempo presente los males funestos de la revolueion, trascendentales á todas las clases, y el estado de abyeccion á que iba caminando por momentos la banda revolucionaria descubierta en el pais, recomendando por este medio el amor á la paz, la necesidad de la subordinacion, y el deber de la obediencia á V. M., primero y mas sagrado de todo buen vasallo, segun podría verlo V. M. en circular adjunta, que espera la provincia sea de vuestro soberano agrado con todas las demas medidas que se han tomado para exterminar los que por un nuevo rumbo, y bajo de pretestos mal encubiertos, querian ultrajar vuestra Soberania. Dios guarde á V. M. muchos años que necesita. Vitoria 13 de Octubre de 1827.—Señor.—A. L. R. P. del V. M.—Valentin Verastegui.”

ESPEDICION DEL CAPITAN PARRY.

Cuando esta expedicion salió de Inglaterra dimos noticia de

100
ella y de su objeto, y acerca de su resultado el periódico in-
gles *Globe and Traveller* de 1.º de Octubre se expresa en estos
términos. «Se nos ha comunicado en extracto una relación de la úl-
tima expedición del capitán Parry, cuyo resultado á la verdad
no ha correspondido á las esperanzas que se habian concebido.
«Nada notable sucedió á la *Hecla* desde que salió de In-
glaterra hasta Hamerfest, en la costa de la Laponia, en donde
después de haber embarcado cierto número de renjiferos (1) y
haber hecho provision de zapatos y de botes (2) para el hielo
se dirigió la expedición á Espitzberg. Hallóse el puerto obstruido, y la *Hecla*, cuya marcha es-
taba entorpecida hacia algunos dias por los hielos continuos estuvo
luchando contra estas dificultades hasta el 27 de Mayo. Entonces
fue cuando por primera vez se trató de dejar el buque y hacer
uso de los botes, pero habiéndose roto muy presto el hielo no
fue posible hacer uso ni de los renjiferos ni de los botes. El
Hecla que habia quedado detenido en los hielos, quedó por
fin libre el 8 de Julio, con lo cual se pudo adelantar al me-
diodia hasta *Sletavistus*, en donde por no haber hallado cómodo
fondadero fue preciso volver á Espitzberg. El 9 se hizo nue-
va tentativa con los botes para el hielo, pero este estaba roto
en tantas partes, y tan distinto del estado en que se espera-
ba encontrarle, que era sumamente penoso el adelantar, por
manera que era preciso cargar y descargar los botes veinte
veces al dia, pues no se encontró mas alguna de hielo que
tuviese mas de tres leguas de estension. Al llegar los viajeros
á los 82 grados de latitud fueron detenidos por copiosas lluvias
(cosa muy rara en aquella altura) y el hielo se halló de tal
manera roto y desmenuzado que los hombres y los botes se
hundian á cada instante en los intervalos, y fué necesaria la
mayor precaucion para evitar todo accidente funesto. Pero el
obstaculo insuperable que obligó por fin á nuestros viajeros á
que desistiesen de su intento de adelantar mas, fué el haber
advertido que los hielos tenian una direccion violenta hacia el
mediodia, y este movimiento tenia tal fuerza que un dia des-
pués de una marcha penosísima de 18 millas, se notó que se
habia derivado mas de cinco millas al mediodia.

El capitán Parry no manifestó esta circunstancia á su gen-

(1) Cuadrupedo de la Noruega y de otros países muy sep-
tentrionales parecido al ciervo, y del cual se sirven en aquellas
tierras para tirar de los trineos sobre el hielo.

(2) De estos botes construidos al intento dimos noticia cuando
hablamos de esta expedición.

4
te sino cuando ya consumida la mitad de las provisiones, era forzoso abandonar la empresa. Fué una felicidad haber conocido á tiempo la direccion de los hielos, y que esta fuese hacia meridiodia, porque si hubiese sido hacia el oriente habiendo ya muchos enfermos considerados por los cirujanos como incapaces de continuar el viage hubieran podido suceder muchos desastres. En los ultimos dias la raciones estaban reducidas á ocho onzas de vaca, nueve de pan, y una cortisima porcion de rom &c. para 24 horas. Cuando los botes salieron de los hielos y se hallaron en la mar libre sufrieron una furiosa tormenta con nieve, por manera que costó muchisima dificultad el adelantar. Ya comenzaba á picar el escorbuto y no habia otro remedio mas que un pronto regreso. En medio de todos estos obstaculos y sucesos imprevistos jamás se desmintió la constancia y presencia de animo del gefe de la expedicion, y tan firme y acertada conducta es digna de mejor resultado. La mayor latitud á que llegaron fué la de 82 grados y 45 minutos.

En virtud de providencia del Sr. Juez Subdelegado de bienes mostrencos, vacantes y abintestatos dictada ante mi en los autos de denuncia contra una casa situada en esta ciudad, calle del Puerto, num. 70 de esta ciudad, se saca esta á publica subasta por término de 30 dias contados desde esta fecha, apreciada por los alarifes del publico en la cantidad de 226.596 1/3 rvn.: quien quisiere hacer postura é instruirse del po menor de su aprecio acuda á la escribania publica de mi cargo, calle del Beaterio, num. 58, donde se le instruirá y admitirá la que hiciere siendo arreglada, reservandose el Juzgado señalar dia para su remate. Cadiz 19 de Octubre de 1827. = Antonio Gouirand y Martinez.

TEATRO PRINCIPAL. = El mayor Palmer (comedia en tres actos.) = Un intermedio de baile. = La astucia estudiantina (sainete.) = A las 4. La Cenicienta ó sea el triunfo de la bondad (ópera bufa en dos actos, música del maestro Rossini.) = A las 7 1/2.

El argumento de dicha ópera se hallará de venta en el despacho de billetes al precio de 4 rvn. = En el mismo despacho se hallará de venta el Epitome de la vida de Rossini.

CON REAL PERMISO

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.